

四日市市立水沢小学校

学校だより

令和6年6月20日 第17号



「あいさつ」と「言葉づかい」を意識しましょう。

毎日、地域の登校見守りの皆様、保護者の皆様に、学校までの集団登下校を見守ってもらっています。中には朝、学校まで子どもたちと一緒に歩いてきていただいている方もおみえです。私も毎朝、登校する子どもたちの様子を見守ろうと、学校東南の横断歩道の所に立っていますが、「おはようございます」と、あいさつをしてくれる子が少ないように思います。家族の方、登下校時に会った方に「おはようございます」「こんにちは」とあいさつができていますか。あいさつをすることで人と人とのつながりや結びつきが生まれてきます。子どもたちには、しっかりと心のこもったあいさつをしてほしいと思います。また、なかまやおとなに対しての馴れ馴れしい言葉遣い、人の心を傷つけてしまう言葉も少し気になっているところです。親しき中にも礼儀ありです。今の自分を振り返って気持ちよく過ごしましょう。

夏休み自由研究応援企画 ～君もお茶博士になろう～

四日市市茶業振興センターから、夏休みの自由研究応援企画の案内がありました。お茶についてクイズを通して学んだり、手でもみ、レンジで乾燥させて自分のオリジナル茶葉を作ったり、完成した茶葉を急須で入れたります。

下記の日程で開催されますので、どんどん応募をしてください。

<日 時> 7月27日(土)・28日(日)・30日(火)・31日(水)

<場 所> 四日市市茶業振興センター いずれも10:00～12:00

TEL・FAX 329-3367 Mail info@y-ocha.com

<対 象> 小学3～6年生(各日8人)

<参加費> 無料

<申し込み> 先着順(各日) 電話またはメール、DM(Instagram)で申し込みをお願いします。



民間プールの水泳授業が始まりました。

今週から、民間のプールを利用しての水泳授業が始まりました。朝の会を終えると、民間プールが利用してくれた2台のマイクロバスに乗り、プールへと向かいます。それぞれの学年が2～3のグループに分かれ、指導員さんから個人の現在の泳ぎの状況に応じて、丁寧に指導してもらっています。帰りのバスに乗って駐車場に到着し、指導員さんと別れる時には、みんながバスの方へと向かって笑顔で手を振っていました。

学校へ戻ってくると、しっかりと指導してもらったためか、へとへとになって疲れた感じになっていました。7月3日(水)までに、週1回、1～3限目の時間を使い(泳ぎは45分間)、各学年、残り2回の水泳授業を行います。回数は少ないですが、専門の指導員さんに教えてもらって、泳ぎが上達してほしいと思います。

足見田神社を訪れました。(2, 3年生)

6月17日(月)、2, 3年生は、1, 2限目に足見田神社へ地域学習に出かけました。地元の学習指導員の方から、鳥居のくぐり方やお参りの仕方、手の洗い方などの作法を教えてもらいました。戦没者慰霊碑や御池(ある夜、二人の天童が現れ、「これからは水害も日照りもない、お米がたくさんとれるよい村になるぞ」と言って姿が見えなくなったという語り伝え)についても教えていただきました。辻 久善(きゅうぜん)さんの功績(元村長・かんがい用水路工事功労者)についても教えていただきました。

子どもたちからは「いつ頃から舞姫が踊られるようになったのか」「あんどんは昔も今も変わらないのか」「足見田神社はいつからあるのか」といった質問が出ました。なかなかその場ではわからない質問もあったので、学校に帰ってからタブレットを使って調べてみることにした質問内容もありました。後半の自由時間では、子どもたちは学習指導員の方から教えてもらった印象に残った場所を、自分のタブレットを使って写真におさめていました。「舞姫を踊る場所を見ておきたい」という子もいて、普段はなかなか行けない神社の奥の場所にも、学習指導員の方に連れて行ってもらいました。丁寧に指導いただき、学習指導員の方には大変お世話になりました。本当にありがとうございました。(文責 北住 昌文)

